

Beschlussvorlage



Sachbearbeitung Amt für Familie, Bildung und Soziales
Datum 30.03.2023

Beschluss Ausschuss für Verwaltung, Bildung und
Wirtschaftsförderung öffentlich 18.04.2023

Vorlage Nr.: 2023/046

Betreff: **Namensgebung für städtische Plätze**

Anlagen: Übersichtsplan

Beschlussantrag:

Der Platz an der Lindenschule und dem Katholischen Gemeindezentrum St. Georg erhält den Namen „Millstatt am See Platz“.

Vöhringer, Joachim

Steffen Weigel
Bürgermeister

Finanzielle Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:

ja nein

Auswirkungen auf den Stellenplan:

ja nein

Auswirkungen auf den Klimaschutz: positiv

neutral

negativ

Sachverhalt:

Entsprechend § 9 Ziffer 1.16 der Hauptsatzung der Stadt Wendlingen am Neckar ist der Ausschuss für Verwaltung, Bildung und Wirtschaftsförderung für die Namensgebung von städtischen Anlagen und Einrichtungen zuständig.

In den vergangenen Jahren bzw. Jahrzehnten hat sich der Ausschuss und Gemeinderat sehr häufig mit der Namensgebung für städtische Anlagen und Einrichtungen befasst.

Im laufenden Geschäftsbetrieb liegt hier allerdings mehr der Schwerpunkt auf der Namensfindung für Straßen. Aber auch mit der Namensfindung von städtischen Einrichtungen, wie zum Beispiel den Treffpunkt Stadtmitte, dem Bürgertreff MiT oder den Sportpark hat sich der Ausschuss befasst. Nicht so häufig mussten Namen für Plätze im Stadtgebiet gefunden werden. Hier ist der derzeit bekannteste der St.-Leu-La-Fôret-Platz mit der schönen Platanenbepflanzung vor dem Rathaus. Dieser konnte mit der Einweihung der neuen Stadtmitte im Jahr 1988 entsprechend der Städtepartnerschaft mit der französischen Stadt Saint-Leu-La-Fôret so benannt werden.

Neben St.-Leu-la-Fôret in Frankreich sind weitere erfolgreiche Städtepartnerschaften mit Millstatt am See in Österreich und Dorog, in Ungarn entstanden.

Die Idee, weitere Plätze in der Stadt nach den Partnerstädten zu benennen wurde bereits 2018 im Gremium diskutiert. Damals waren der Platz an der Lauterschule, der Vorplatz an der ehemaligen Sonne und der Feiergarten am Treffpunkt Stadtmitte im Gespräch. Eine Festlegung auf einen Platz ist damals aber nicht erfolgt.

In der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Verwaltung, Bildung und Wirtschaftsförderung am 22. September 2022 wurde die Thematik wieder aufgegriffen und im Hinblick auf das anstehende Partnerschafts-Jubiläum am 06. Mai 2023 beschlossen, den Platz an der Lauterschule zukünftig „Dorog-Platz“ zu benennen.

In diesem Zusammenhang wurde auch nach einem geeigneten Platz für die Partnerstadt Millstatt am See, Österreich, gesucht. Die Verwaltung hatte vorgeschlagen, den neu entstehenden Platz in der Kirchstraße gegenüber dem Stadtmuseum Wendlingen am Neckar, nach Fertigstellung mit dem Namen „Millstatt am See Platz“ zu versehen.

Über diesen Standort wurde im Gremium ausführlich diskutiert und als weiterer möglicher Standort der Platz an der Lindenschule vorgeschlagen.

Dieser Platz wird werktags im täglichen Schulbetrieb mit Leben gefüllt und als Schulhof der Lindenschule (Grundschulklassen) gefüllt. Aber auch an manchen Wochenenden finden Vereinsveranstaltungen auf diesem Platz statt.

Nachdem an den Standort auch das Katholische Gemeindezentrum St. Georg angeschlossen ist, gehört ein Teil der Fläche auch der Katholischen Kirchengemeinde St. Kolumban.

Die Verwaltung hat zwischenzeitlich Gespräche wegen einer möglichen Platzbenennung in „Millstatt am See Platz“ mit der Katholischen Kirchengemeinde St. Georg, Herrn Dekan Paul Magino geführt. Die Katholischen Kirchengemeinde St. Kolumban hat hierzu keine Einwände.

Nachdem dieser Platz auch stets mit „Leben“ gefüllt ist, schlägt die Verwaltung abweichend von den vorangegangenen Platzvorschlägen vor, den Platz an der Lindenschule mit dem Namen „Millstatt am See Platz“ zu benennen.

Die offizielle Platzeinweihung mit dem neuen Namen soll dann zu einem späteren geeigneten Zeitpunkt erfolgen.

